

lich. Solcherlei Katzenmusiken führen sie am liebsten an ganz einsamen Orten, auf den Böden und Dächern der Häuser auf. Dabei kratzen und beissen sie einander, dass die Haare fliegen.

Nicht jede Katze ist ein ausgemachter Mäusefänger. Diejenigen, welche in der Jugend am eifrigsten spielen, sollen auch die eifrigsten Mäusevertilger sein. Nun sieht es zwar jedermann gern, wenn sie in ihrem Geschäfte recht eifrig sind; aber das sieht niemand gern, dass sie mit den gefangenen Mäusen erst noch lange Zeit spielen, ehe sie dieselben umbringen und auffressen. Sie lassen die Maus laufen, fangen sie wieder und lassen sie wieder laufen, bis sich endlich das arme Tierchen vor Todesangst nicht mehr rühren kann. Auch den Vögeln stellen die Katzen nach.

Die Jungen der Katze sind neun Tage blind und werden von der Mutter in diesem hilflosen Zustande sorgfältig gepflegt. Ist der Ort, wo sie ihre Jungen hat, nicht mehr sicher, so trägt sie dieselben im Maule an einen andern und verteidigt sie tapfer gegen Hunde und Raubtiere.

Nach Gubitz.

11. Das Eichhörnchen.

Im Walde wachsen Haselnüsse auf schlanken Büschen, Bucheckern und Eichel auf hohen Bäumen.

Diese Früchte dienen dem Eichhörnchen, dem Affen unserer Wälder, zur Nahrung. Wie lustig ist's, diesem kleinen Gefellen zuzuschauen bei seinen Sprüngen und Kletterkünsten! Da hüpf und springt er auf den Ästen auf und ab, hin und her und fällt doch nicht.

Im Wipfel der alten Eiche hat das Eichhörnchen sein weiches und sicheres Nest. Da ist es mit den andern Jungen von den Alten gepflegt worden. Sie waren erst wenige Tage alt, als sie schon auswandern mußten; denn mutwillige Knaben hatten das Nest entdeckt und wollten das alte Tierchen samt den Jungen fangen. Doch dieses bemerkte sie und trug eines nach dem andern in ein anderes, entlegenes Nest. Das war die erste Reise der Eichhörnchen, die sie durch die Wipfel und über die Äste der Bäume machen mußten. Bald waren sie größer; da turnten sie den ganzen Tag und kletterten flink den glatten Stamm hinauf; sie schwangen sich dann von Ast zu Ast und liefen schnell, wie der Wind, bis hinaus ins dünne Gezweig. Hier schaukelten sie sich,